

Presse Nationale

> Politique



Obsèques de Kofi Annan à Accra hier : le Président Alassane Ouattara a rendu l'ultime hommage à l'ex SG de l'ONU

Le Président de la République, Alassane Ouattara, accompagné de la Première Dame, Dominique Ouattara, a assisté, le 13 septembre 2018, à Accra, aux côtés de ses homologues du Ghana, de la Sierra Leone et du Liberia ainsi que du Secrétaire Général des Nations unies, Antonio Guterres, aux obsèques de Kofi Annan, ancien Secrétaire Général des Nations Unies, Prix Nobel de la Paix. Antonio Guterres, a rendu un vibrant hommage à l'illustre défunt, « un homme de paix, de consensus, ayant œuvré au rapprochement des peuples ».



Réforme de la CEI avant les élections locales : la JPDCI annonce un sit-in devant la CEI

La Jeunesse du PDCI-RDA (JPDCI) entend donner de la voix pour exiger la réforme de la Commission Electorale Indépendante (CEI) avant les prochaines élections couplées municipales et régionales du 13 octobre prochain. La JPDCI urbaine a annoncé des actions qu'elle entend mener pour obtenir gain de cause. « Nous comptons rencontrer toutes les forces vives de la nation qui partagent la nécessité du report des élections afin de réformer la CEI. Le Sit-in des jeunes est prévu devant le siège national de la CEI dans les plus brefs délais pour exiger la réforme immédiate et sans délai de cette commission, des actions démocratiques sur l'ensemble du territoire ivoirien à la date du 13 octobre 2018. Par conséquent, le report de la date des élections locales à venir », a annoncé valentin Kouassi président de la JPDCI.



Guerre PDCI-RHDP Unifié : Bédié menacé par une destitution

De hauts responsables du PDCI sont au laboratoire pour mettre au point le mécanisme de renversement du président Henri Konan Bédié en rupture de ban avec le RHDP unifié. Selon des sources, sur le plan pratique, les choses pourraient se passer sous un vernis de légalité et le Vice-Président ivoirien, et vice-président du PDCI, Daniel Kablan Duncan, pourrait être le grand bénéficiaire après l'éviction d'Henri Konan Bédié.

> Economie



Salon international du café-cacao et cajou : la transformation agricole à l'honneur aux Etats-Unis

A l'initiative de la structure « Organisation ivoirienne du commerce et de l'agriculture (ORICA) qui organise la 3^e édition du Salon international du Café-Cacao-Cajou (SICA 2019), les acteurs des filières café, cacao et anacarde se rencontrent du 13 au 15 septembre 2018 à New York aux Etats-Unis.



Sécurité maritime : les experts du Golfe de Guinée se concertent à Abidjan

Le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, a procédé le 13 septembre 2018 à Abidjan, à l'ouverture de la réunion préparatoire du G7 des Amis du Golfe de Guinée dont l'objectif est d'aider les pays du Golfe à améliorer la sécurisation de leurs espaces maritimes, à harmoniser les différents cadres législatifs dans le cadre de la lutte contre la criminalité maritime, à renforcer la coopération inter-Etats et à promouvoir l'économie bleue.



Axe Abidjan-Pogo et Zégoua-Bamako : le racket fait rage

Selon un rapport d'observation de la libre circulation de l'axe Abidjan-Pogo et Zégoua-Bamako présenté le 12 septembre 2018, lors d'une conférence de presse à Cocody, par Abdéramane Cissé, point focal migration de la Convention de la Société civile (CSC) et Djakalia Ouattara, secrétaire en charge des relations extérieures de la CSC, « des entraves récurrentes à la libre circulation des voyageurs sont perceptibles à tout point de vue, à travers les villes intermédiaires situées sur les axes routiers Abidjan-Pogo (Bouaké, Ferkessédougou) et Bamako-Zégoua (Bougouni, Sikasso, Kadiolo).



Secteur des transports : Amadou Koné annonce une autorité de régulation

Pour mettre de l'ordre dans le secteur des Transports en Côte d'Ivoire, le ministre Amadou Koné annonce la mise sur pied d'une autorité de régulation, pour bientôt. « Le secteur du transport comme le secteur du commerce, a été un refuge pendant un certain moment pour tous ceux qui n'avaient pas d'emploi », a-t-il soutenu. Pour lui, des réformes devraient se faire dans le secteur du Transport qui représente 7 et 12 % du PIB. Le ministre des Transports, Amadou Koné, était l'invité de " Les Grands invités de l'Expression", hier jeudi 13 septembre.



Daniel Kablan Duncan aux députés de la CEDEAO : «L'Afrique n'est pas suffisamment intégrée»

A l'ouverture du conclave rassemblant les parlementaires de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Daniel Kablan Duncan a regretté la faiblesse des échanges entre les Etats africains. " L'Afrique n'est pas suffisamment intégrée", a-t-il regretté après avoir fait remarquer que les échanges intra-africains se situent à seulement 16%. De l'avis de M. Duncan, il est temps de penser à la levée des barrières douanières entre les Etats pour permettre à l'Afrique de commercer davantage avec elle-même.



Coopération commerciale Côte d'Ivoire-Bésilil : le géant sud-américain veut le cacao ivoirien pour combler ses besoins

Le Brésil a décidé de se tourner vers la côte d'Ivoire pour combler son déficit en fèves de cacao estimé à 60 000 tonnes. Une délégation brésilienne de haut niveau est à Abidjan pour échanger avec les autorités ivoiriennes. En effet, le marché brésilien est de nouveau ouvert au pays après une période d'interdiction entre 2013 et 2018. « En plus d'être le premier producteur, la Côte d'Ivoire produit des fèves de très bonnes qualités », a déclaré le président de l'association des broyeurs de cacao brésilien Eduardo Bastos. Pour sa part, le ministre en charge de l'Agriculture, Mamadou Sangafowa a déclaré que la Côte d'Ivoire est prête à faire évoluer les choses.



Gestion des finances publiques : le gouvernement identifie les risques pouvant compromettre l'atteinte des objectifs

Un séminaire de pré-évaluation de la déclaration sur les risques budgétaires (DRB 2019-2021) s'est ouvert hier à Grand-Bassam, afin d'identifier les risques budgétaires qui pourraient compromettre l'atteinte des objectifs macro-budgétaires et le succès de la stratégie d'émergence du pays, de même que la confiance des investisseurs. « Cela passe par la détermination non seulement de la nature des risques budgétaires identifiés et leur impact à court, moyen et long terme, mais aussi par la proposition de mesures de mitigation appropriées », a indiqué Charles Douais, chef de cabinet du ministre de l'Economie et des Finances.

> Société



Education nationale / tenus pour responsables des frais annexes, les parents d'élèves répondent au gouvernement : «supprimez les COGES et on verra...»

Le porte-parole du gouvernement ivoirien s'est prononcé sur les mouvements des élèves et étudiants, les lundi 11 et mardi 12 septembre 2018 à Abidjan et dans plusieurs villes de l'intérieur du pays, pour dénoncer les frais annexes exigés lors des inscriptions physiques dans les lycées et collèges. «Les éléments évoqués sont de l'ordre de la gestion des parents d'élèves qui adressent des éléments de frais », a-t-il soutenu. En réaction, Aka Kadio Claude, président du CAPEECI, faitière de toutes les organisations des parents d'élèves et étudiants du pays précise : «Ce ne sont pas les parents d'élèves qui ont créé les COGES. C'est l'Etat qui les a créés. Et les COGES sont dirigés par le ministère de l'Education Nationale et non du CAPEECI. Nous demandons que les COGES soient supprimés et on verra si l'école ne va pas continuer de fonctionner correctement pour autant », a-t-il souligné.



Radio et télévisions publiques, réseaux sociaux... Sidi Touré, ministre de la Communication et des Médias dénonce le traitement des informations

Le ministre de la Communication et des médias, Sidi Tiémoko Touré, a dit ses vérités aux acteurs des médias de radios et télévisions publiques de plusieurs pays membres de la CEDEAO. Il leur a conseillé de jouer la carte du professionnalisme. "Le professionnel n'est plus simplement celui qui sait trouver l'information, mais celui qui sait la traiter, avec justesse, pertinence et intelligence. L'accoutumance de certains pour les bribes partagées sur les canaux de communication instantanés, est un enjeu dont il faut se saisir. Et cela est d'autant plus vrai que le terrain de la révolution numérique continuera son essor", a-t-il relevé. Avant de conseiller: "Dès lors, il faut rester en éveil face aux enjeux et défis que représentent les réseaux sociaux, omniprésents et parfois bruyamment malveillants.

Réorientation de l'aide à l'impression accordée aux journaux : le GEPCCI, en colère contre

la décision de l'Etat, menace

Les éditeurs de presse de Côte d'Ivoire ne sont pas contents de la récente décision de l'État de Côte d'Ivoire, de réorienter l'aide à l'impression accordée aux journaux ivoiriens. Réunis au sein du Groupement des Editeurs de Presse de Côte d'Ivoire (GEPCI), ils envisagent d'observer, le lundi 17 septembre 2018, une journée presse morte partout sur le territoire ivoirien.

CMU : le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly s'est fait enrôler

Le Premier Ministre ivoirien, Amadou Gon Coulibaly, a procédé hier 13 août 2018 à la Primature, à son enrôlement pour le compte de la Couverture Maladie Universelle (CMU), dans le cadre de la mise en œuvre de cette assurance maladie. La CMU est une prise en charge médicale dont les cotisations sont fixées à 1000F par mois et par personne. Elle résulte d'un engagement du Président Alassane Ouattara, de voir ce projet social, créer à terme, les conditions d'un accès des Ivoiriens à des soins de qualité partout sur l'ensemble du territoire national.

A l'International

> Sport



Corruption : un arbitre namibien accuse la fédération rwandaise

L'arbitre namibien Jackson Pavaza affirme, dans une revue namibienne, ce 11 septembre 2018, avoir été approché à Kigali par deux hommes munis « d'une enveloppe marron », avant le match d'éliminatoires de la CAN 2019 Rwanda-Côte d'Ivoire, et ce pour manipuler le résultat de la rencontre en faveur des « Amavubi ». Une partie finalement remportée par les « Eléphants » 2-1. Jackson Pavaza assure toutefois en avoir référé à la CAF.

Vu sur le Net

> Economie



90% des pesticides frauduleux entre en Côte d'Ivoire par la frontière de l'Est

A l'occasion d'un atelier, à Abengourou, sur la lutte contre la commercialisation et l'utilisation des pesticides frauduleux, le président du Comité pesticide de Côte d'Ivoire et directeur de la Protection des végétaux et du contrôle de la qualité (DPVCQ) au ministère de l'Agriculture et du Développement rural, Silué Gnénéyéri a déclaré que 90% des pesticides frauduleux entrent par la frontière Est de la Côte d'Ivoire. « Le poste frontalier terrestre de Takikro dans le département de Koun-Fao est la plaque tournante de cette fraude », a-t-il révélé. (Avec Banque mondiale)



Emploi : 1 million de jeunes arrivent chaque mois sur le marché du travail en Afrique, selon Mamadou Touré

S'exprimant jeudi à Abidjan, à l'ouverture du cinquième sommet des partenaires sociaux pour l'emploi en Afrique, le ministre ivoirien de la Promotion de la jeunesse et l'Emploi des jeunes, Mamadou Touré, a révélé qu'un million de jeunes arrivent chaque mois sur le marché du travail en Afrique. Ce sommet, organisé pour la première fois en Côte d'Ivoire et en Afrique subsaharienne, vise à promouvoir la coopération entre les partenaires sociaux pour générer des emplois en Afrique, notamment l'emploi des jeunes sur le continent où 63% des personnes ont moins de 25 ans.

> Société



Sécurité routière : Amadou Koné annonce l'instauration de la vidéo-verbalisation

Le ministre des Transports, Amadou Koné entend améliorer la sécurité routière en Côte d'Ivoire avec l'instauration de la vidéo-verbalisation. Selon lui, cet instrument va réduire le nombre croissant d'accidents. Il s'exprimait à l'occasion de la tribune « Les grands rendez-vous de L'Expression », avec pour thème : « Secteur des transports en Côte d'Ivoire et des perspectives de modernisation pour la période 2018-2020 ».



Transport terrestre : phénomène "Gnambros", le ministre Amadou Koné, « nous en sommes nous-mêmes victimes »

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a indiqué, jeudi au cours de « Les grands rendez-vous de L'Expression », tribune d'échange du quotidien L'Expression, que le phénomène "Gnambros" du nom de jeunes gens qui rançonnent des transporteurs terrestres dans le pays, est un problème pour le ministère même qu'il dirige. « Nous au ministère des Transports, de même que les transporteurs, nous sommes victimes des "gnambros" ». Ajoutant que les "gnambros" n'ont aucune autorisation d'existence délivrée en tant que syndicat ou organisation professionnelle de transport délivré par le ministère des Transports.



Décès de la mère de Irié Lou Colette : le ministre Souleymane Diarrassouba traduit la compassion du gouvernement à la famille de la défunte

Le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, a conduit, jeudi, une délégation au domicile de Madame Irié Lou Colette, afin de lui traduire la compassion du gouvernement, suite au décès de sa mère. « Le gouvernement, conscient du rôle majeur que joue Madame Irié Lou Colette dans le tissu économique du pays et surtout dans celui du commerce, n'a pas voulu rester indifférent face au deuil qu'elle traverse », a indiqué Ouattara Klo, inspecteur général du ministère en charge du Commerce, par ailleurs, porte-parole de la délégation. (Avec Ministères)



Filière cola : l'État reconnaît désormais l'Organisation interprofessionnelle agricole

L'Organisation interprofessionnelle agricole de la filière cola (Oia cola) est officiellement reconnue par le gouvernement ivoirien. Un décret a été adopté dans ce sens le mercredi 12 septembre, en Conseil des ministres

Agence de Presse

> Economie



Golfe de Guinée : l'insécurité maritime en croissance au 1er semestre 2018

L'insécurité maritime est en croissance dans le Golfe de Guinée au premier semestre de l'année 2018 alors qu'elle est en baisse dans le monde entier, a appris APA jeudi à Abidjan, à l'ouverture d'une rencontre préparatoire du groupe des amis du Golfe de Guinée (G7+) avec les États du Golfe de Guinée, en prélude à la session internationale prévue à Abidjan les 06 et 07 décembre 2018.



Air Côte d'Ivoire va continuer son déploiement hors de l'Afrique (ministre)

« Nous ambitionnons en ce qui nous concerne, l'Etat de Côte d'Ivoire, de sortir du continent et nous sommes en train de nous assurer que cela n'aura pas de conséquences négatives sur la compagnie ». Le ministre ivoirien des Transports, Amadou Koné, a donné cette information, jeudi à Abidjan, à l'occasion de la tribune du quotidien L'Expression, dénommée « Les Grands rendez-vous de l'Expression ».



Le ministre des Transports rassure sur la bonne reprise des activités au guichet unique automobile

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a rassuré jeudi les usagers et les opérateurs économiques que le guichet unique automobile à la société Côte d'Ivoire Logistique va retrouver son rythme habituel dans les jours à venir. Se prononçant sur le thème «secteur des transports en Côte d'Ivoire : quelles perspectives de modernisation pour la période 2018-2020» dans le cadre des rendez-vous des éditions Yassine (L'Expression) , le ministre Amadou Koné a précisé que le guichet a connu une période de fermeture de deux mois après le scandale de fraude sur les véhicules. Selon lui, un inventaire de la situation a été fait et les activités ont démarré avec un rythme plus lent que dans le passé.



Des hommes d'affaires brésiliens saluent la reprise des exportations du cacao vers leur pays

Une délégation brésilienne comprenant des broyeurs et des transformateurs intervenant dans la chaîne de valeur du cacao ont exprimé, jeudi, leur reconnaissance au gouvernement ivoirien pour les efforts accomplis en vue de la reprise des exportations de cacao ivoirien vers le Brésil. Depuis 2013, le Brésil a suspendu les importations de fèves de cacao de Côte d'Ivoire après la découverte d'une cargaison infectée par des insectes. Ces importations ont repris depuis le mois de juillet 2018 après la mise en place de nouvelles procédures.



La Côte d'Ivoire 1er producteur et 1er exportateur mondial de cola (Officiel)

La Côte d'Ivoire est le premier producteur et le premier exportateur mondial de cola avec une production annuelle de 260 000 tonnes en 2016 dont 200 000 tonnes exportées, annonce le gouvernement. « La filière occupe plus de 2 000 producteurs et génère plus de 78 milliards de francs CFA, avec un coût moyen de 300 à 500 francs CFA/kg », explique le communiqué du Conseil des ministres tenu mercredi.

> Société



Ouverture à Bassam d'un séminaire des radios et télévisions publiques de la CEDEAO

Un séminaire régional sur les programmes d'informations des radios et télévisions publiques de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), s'est ouvert jeudi à Grand-Bassam, en vue d'un partenariat entre les acteurs pour « un meilleur traitement » des événements de la région. C'était en

présence du ministre ivoirien de la Communication et des médias, Sidi Touré.



Le GEPCI désavoue la décision de réorientation de la subvention de la presse

S'exprimant lors d'une conférence de presse organisée à l'issue d'une assemblée générale tenue, jeudi à Abidjan, le président du Groupement des éditeurs de presse de Côte d'Ivoire (GEPCI), Patrice Yao a marqué le désaveu de la structure qu'il dirige, face à la décision de l'Etat de réorienter ailleurs, la subvention de la presse. Pour lui, cette subvention est une loi qui existe dans tous les pays, un devoir auquel l'Etat doit faire face sans poser de conditions.



Une «journée presse morte» décrétée en Côte d'Ivoire, lundi

Le Groupement des éditeurs de presse de Côte d'Ivoire (GEPCI) a décrété le lundi prochain «journée presse morte» dans le pays pour marquer son «désaccord» sur la «réorientation de l'aide publique à l'impression» des journaux, a annoncé, jeudi, son président, Patrice Yao. «Il s'agit de la survie de nos entreprises (...)», a insisté le président du GEPCI sans préciser la nouvelle destination de cette aide publique.



Déguerpissement imminent des occupants des forêts classées du Tchologo (SODEFOR)

Le Centre de gestion de la SODEFOR (Société de Développement des Forêts) de Korhogo a initié, jeudi à ferkessedougou, une rencontre visant à informer les populations du Tchologo du démarrage imminent d'une opération de déguerpissement des occupants des forêts classées de la région.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.